

Compiègne, 20 Septembre 2024



## AUTOECO dévoile le palmarès de la 12<sup>ème</sup> édition des Trophées de l'Environnement et célèbre l'engagement de la filière automobile pour l'Environnement et le Développement durable

**Une 12<sup>ème</sup> édition qui boucle en beauté une journée entièrement consacrée à l'environnement automobile et récompense l'engagement environnemental de la filière automobile.**

Depuis maintenant 12 ans, à l'initiative d'Olivier FORT, son Président, AUTOECO récompense lors de la soirée des Trophées de l'Environnement les politiques environnementales menées par les entreprises et les actions réalisées par les collaborateurs de la filière automobile.

Ces Trophées mettent en avant le travail du secteur automobile en matière environnementale dans une démarche en faveur du développement durable, et récompensent les acteurs les plus performants et investis de la filière (réparateurs, marques et groupes automobiles) qui se sont démarqués par leur engagement et leur gestion exemplaire de la collecte et du recyclage des déchets automobiles.

Organisés cette année en synergie avec les 2<sup>èmes</sup> Rencontres de l'Environnement et de l'Automobile, la 12<sup>ème</sup> édition des Trophées de l'Environnement a dévoilé son palmarès le 19 septembre dernier lors d'une soirée événementielle des plus rafraîchissante dans le cadre magnifique du Potager des Princes à Chantilly (60500).

Toujours animée par le présentateur de TF1 Jean-Pierre Gagick, cette édition a encore été une vraie réussite avec une très forte mobilisation des professionnels du secteur automobile comme en témoigne le nombre important de dossiers de candidatures déposés sur la plate-forme de traçabilité des déchets automobiles d'AUTOECO [www.autoeco.com](http://www.autoeco.com) (+ 15% par rapport à 2023 pour plus de 500 entreprises participantes) et la présence de plus de 300 personnes lors de la soirée.

Fort du soutien renouvelé des institutions comme MOBILIANS (ex. CNPA) ou l'ADEME, la 12<sup>ème</sup> édition des Trophées de l'Environnement a donc de nouveau confirmé l'importance considérable de ce rendez-vous pour tous les professionnels de l'après-vente automobile.

A cette occasion, et parmi plus de 1 500 réparateurs présélectionnés, 14 Trophées sont venus récompenser l'implication des groupes de distribution, des concessions et des réparateurs engagés autour de thématiques liées à l'environnement comme la performance, la prévention ou l'engagement environnemental. (Cf. palmarès ci-après).

**Cette édition a également été marquée par l'attribution d'un nouveau prix dédié à la Responsabilité Sociétale ou Sociale des Entreprises (RSE) afin de récompenser le groupe de distribution automobile ayant développé des pratiques plus éthiques et plus durables dans son mode de fonctionnement de façon à contribuer aux enjeux du développement durable.**

**Enfin, la remise des trophées aux réparateurs et groupes récompensés, a été assurée par les différents partenaires d'AUTOECO.**

**PALMARÈS DES 12 èmes TROPHEES DE L'ENVIRONNEMENT**

• <b>Trophée Valorisation :</b>	Groupe RENAULT RETAIL GROUP (RRG)
• <b>Trophée Prévention :</b>	Nissan - ANGERS ACTION AUTOMOBILE (Angers)
• <b>Trophée Performance Concession :</b>	Volkswagen - SAS JACQUES CARLET (Aubière)
• <b>Trophée Performance Groupe :</b>	Groupe BPM
• <b>Trophée Eco-responsable Concession :</b>	Peugeot - SOFIDAP (Boulogne-sur-Mer)
• <b>Trophée Eco-responsable Groupe :</b>	Groupe VGRF
• <b>Trophée Economie environnementale :</b>	Groupe BAYERN
• <b>Trophée RSE :</b>	Groupe BERNIER
• <b>Trophée Optimisation :</b>	Renault - RENAULT FRESNES (Fresnes)
• <b>Trophée Réemploi :</b>	Mercedes-Benz - Groupe CHOPARD Villefranche-sur-Saône (Villefranche-sur-Saône)
• <b>Trophée Formation :</b>	Groupe CHOPARD
• <b>Trophée Après-Vente Multimarques :</b>	Eurorepar Car Service - SARL GARAGE LAUDE C et M (Bouloire)
• <b>Trophée Coup de Cœur :</b>	MAN Truck & Bus
• <b>Trophée Marque :</b>	BMW

**Une participation et des données collectées toujours plus importantes.**

AUTOECO propose depuis plus de 20 ans aux professionnels du secteur automobile un service de traçabilité des données de déchets d'atelier. AUTOECO fait évoluer en permanence cet outil afin d'apporter toujours plus de services (aide à la refacturation, aide aux déclaratifs, ...) et d'indicateurs de performance environnementale (notamment sur la veille réglementaire et l'évolution du tri des déchets). **Les Trophées de l'Environnement sont le symbole de cet engagement.**

Pour rappel, seuls pouvaient être présélectionnés aux **Trophées de l'Environnement** les ateliers, les réparateurs et les professionnels de la réparation automobile ayant trié depuis trois années consécutives a minima, au moins 3 déchets non dangereux et 5 dangereux. Etaient ainsi concernés ; les ateliers de réparation ayant la distinction AUTOECOCLEAN Argent (engagement sur 3 ans), Or (sur 5 ans), Platine (sur 10 ans) ou Emeraude (sur 15 ans).

Comme pour les éditions précédentes, la participation était gratuite, et pour faire acte de candidature, il suffisait aux présélectionnés de remplir un questionnaire disponible automatiquement sur leurs pages personnelles du site [www.autoeco.com](http://www.autoeco.com).

**Avec un nombre toujours plus élevé de participants, la sélection des finalistes et l'élection des lauréats ont été encore plus compliquées. Quelques chiffres révélateurs :**

- **47 877** → Le nombre de réparateurs collectés ayant au moins 1 collecte sur les 3 dernières années !
- **2 132** → Le nombre de réparateurs répondant a minima aux critères Autoecoclean Argent !
- **546** → Le nombre de candidatures prises en compte cette année sur les 2 132 réparateurs qui ont été invités à remplir le questionnaire numérique (contre 515 en 2023 !).

**LAUREATS DES TROPHÉES DE L'ENVIRONNEMENT 2024**

**Monsieur Olivier FORT, Président et fondateur d'AUTOECO, témoigne :**

« Depuis déjà douze ans, grâce au soutien de nos partenaires, nous mettons en avant des professionnels de la réparation automobile pour leurs engagements et actions en faveur de l'environnement à travers la cérémonie de remise des Trophées de l'Environnement. Les meilleurs d'entre eux sont sélectionnés et félicités par les partenaires institutionnels, collecteurs et prestataires de services en environnement.

Le secteur de l'automobile connaît encore de profonds changements avec la prise de conscience de la part des utilisateurs finaux de l'impact sur l'environnement et l'apparition de critères éco-responsables en matière de consommation. Par ailleurs, l'émergence des véhicules électriques ajoute de nouvelles contraintes et de nouveaux besoins en matière de collecte et de recyclage, en raison notamment de la présence des batteries électriques dont la spécificité nécessite un traitement particulier.

Le succès de ces Trophées prouve bien que l'ensemble de la profession de l'après-vente automobile a pris la mesure de tous ces enjeux environnementaux. Les concessions, groupes automobiles et MRA se mobilisent d'année en année pour participer et mettre en avant leurs progressions dans ce domaine.

Le défi de l'équipe d'AUTOECO est, et restera, de pouvoir accompagner et conseiller les marques et leurs réseaux de réparateurs dans chacune de leur démarche en environnement. Les réglementations applicables au secteur sont de plus en plus contraignantes et complexes à mettre en œuvre (Trackdéchets, les déclarations REP, mise en place des 7 flux, loi AGEC, ...). Notre volonté est donc de concentrer toutes ces problématiques et les solutions associées pour épauler les marques, les groupes, les réseaux de réparateurs sur tous ces sujets. »

**AUTOECO**

**Développeur et concepteur de solution de traçabilité du recyclage automobile**

Forte de plus de 20 ans d'expérience dans l'intégration de données environnementales, la plateforme informatique de traçabilité [www.autoeco.com](http://www.autoeco.com) permet de suivre l'engagement de l'ensemble d'un réseau quant à la collecte et au recyclage de ses déchets. Une vingtaine de réseaux automobiles sont déjà adhérents de cet outil, dont Citroën, Renault, Speedy, Volkswagen... avec plus de 150 collecteurs partenaires.

Indépendant, ce système de traçabilité permet en outre à Autoeco d'être partenaire privilégié de MOBILIANS (anciennement CNPA) dans sa mission d'Observatoire National des Déchets de l'Automobile.

**> Un service en ligne complet pour les réparateurs et les réseaux.**

Outre l'assurance du respect réglementaire, la remontée et le traitement de ces données permettent aux adhérents d'obtenir des résultats chiffrés et de communiquer sur leur politique environnementale : centralisation de leurs informations de collectes, aide à la tenue du registre de traçabilité (respect des obligations légales), suivi des inscriptions sur Trackdéchets, suivi de l'évolution des collectes, optimisation des coûts de collectes, benchmarking / émulation, valorisation de l'image vis-à-vis de la clientèle toujours plus attentive à l'Environnement.

**> Autoeco en quelques chiffres**

- 20 ans d'expérience et d'expertise dans les déchets automobiles
- 150 collecteurs agréés
- Plus de 55 000 garages tracés
- Plus de 122.000 tonnes de déchets dangereux collectés et tracés en 2023
- Plus de 167.900 tonnes de déchets non dangereux collectés et tracés en 2023

**> Autoecoclean, une distinction Autoeco pour les performances environnementales des adhérents**

Dans le cadre de l'amélioration continue, AUTOECO a mis en place une distinction ; AUTOECOCLEAN, basée sur des critères écoresponsables en incluant la notion de durabilité dans la démarche. Elle est accordée aux réparateurs qui ont fait collecter au moins 5 déchets dangereux et 3 déchets non dangereux, et se décline en quatre niveaux :

- Bronze : critères respectés sur l'année précédente
- Argent : critères respectés sur 3 années consécutives
- Or : critères respectés sur 5 années consécutives
- Platine : critères respectés sur 10 années consécutives
- Emeraude : critères respectés sur 15 années consécutives

**> Autoeco, les efforts des adhérents récompensés**

AUTOECOCLEAN permet aux réparateurs de mieux communiquer sur leur engagement environnemental et les encourage à pérenniser leur démarche.

C'est sur cette base qu'AUTOECO récompense les meilleurs d'entre eux dans différents domaines d'actions environnementales lors de son événement annuel : les Trophées de l'Environnement.